



## VIENE EL CLÁSICO Y QUITAN A VUCE

A Vucetich lo condenó su estilo de juego. Tras constantes reclamos de aficionados, Chivas lo despidió a unos días del Clásico contra el América.



## CALMA LAS AGUAS

Tras cinco partidos sin triunfo, Cruz Azul respira al vencer 2-0 al Querétaro y desapareció el grito homofóbico de su afición.



## SALAMANCA

El atentado con explosivos ocurrió frente a un restaurante.

# Deja dos muertos paquete explosivo

REFORMA / STAFF

**SALAMANCA, Gto.** Un paquete explosivo que fue entregado en forma de regalo en el restaurante Barra 16.04 de esta ciudad mató ayer al dueño y al gerente del lugar.

Conforme los primeros reportes oficiales, dos personas a bordo de una motocicleta llegaron a entregar la caja con globos y serpentina.

Frente al restaurante ubicado en el Bulevar Faja de Oro, Mauricio Romero, socio comercial del bar, y el gerente Mario Alberto Hernández, quien cumplía años ayer, abrieron la caja y murieron al instante, además de que otras cuatro personas resultaron heridas.

En imágenes subidas a su cuenta de Facebook horas antes del ataque, se observó a Romero y a don Mario festejar el cumpleaños con al menos otras seis personas dentro del restaurante.

Barra 16.04, que recién había abierto en abril pasado, era un restaurante familiar, conforme su fotos en Facebook, y habían anunciado nuevas medidas de seguridad.

"Por seguridad y respeto a nuestros clientes no se permitirá la entrada a gente que llegue en estado de ebriedad o a grupos de puros hombres. Después de las 10 pm sólo se permitirá la entrada a parejas y gente que ya estaba en mesa o que va con clientes que ya tengan mesa", postearon.

# Sufren 87 agresiones sexuales de policías

AMALLELY MORALES

En los primeros cinco meses de este año, 87 personas de la Ciudad de México, principalmente mujeres y niñas, han sufrido violencia sexual de parte de elementos de seguridad pública y privada, sobre todo hombres.

La cifra corresponde a las víctimas registradas en 109 carpetas de investigación contra policías acusados de ejercer violencia sexual.

Tan sólo en mayo se abrieron 28 investigaciones en contra de 29 agresores, dos de ellos incluidos en una sola carpeta, al haberse per-

petrado el abuso en contra de una sola víctima.

"Los delitos de mayor incidencia (en mayo) son los de abuso sexual con 15 casos y acoso sexual con 10; que representan en global, el 89.28 por ciento", explica el informe elaborado por la Fiscalía General de Justicia de la CD-MX y publicado por la Secretaría de las Mujeres.

De los victimarios denunciados en mayo, la mayoría estaba en funciones al momento de cometer la agresión. De ellos, 19 pertenecían a la Secretaría de Seguridad Ciudadana y 5 a instituciones privadas.

## DEJA COVID A LOS CABALLOS SIN IVERMECTINA

REFORMA / STAFF

**WASHINGTON.** La tienda V&V Tack and Feed, en Las Vegas, acaba de publicar un letrero con el requisito para comprar ivermectina: "Debe mostrar una

foto de usted y su caballo".

Este establecimiento veterinario no es el único que a lo largo de EU está creando restricciones para la venta de este antiparasitario para animales, en medio de una "locura" de com-



## UN PATO AL LÍMITE

Pato O'Ward llevará la pelea por el título de IndyCar hasta la última fecha, luego de terminar ayer quinto en el Gran Premio de Monterey. **CANCHA**



## DEFIENDEN SU CORONA

"The Crown" logró un total de 11 premios en la entrega 73 de los Emmy, incluyendo Mejor Serie de Drama. **GENTE**

LUNES 20 / SEP. / 2021 CIUDAD DE MÉXICO

56 PÁGINAS. AÑO XXVIII NÚMERO 10,123 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Tiene Gobierno margen de sólo 17% en gasto

# Asfixian megaobras Presupuesto 2022

**Crítican prioridad a proyectos insignia y no a estimular el crecimiento**

AZUCENA VÁSQUEZ

El Gobierno federal tiene muy poco margen de maniobra en el Presupuesto y lo que podría usarse para estimular el crecimiento se destina a las grandes obras del Gobierno, advirtieron expertos. "El presupuesto, por donde lo veas, está súper etiquetado. Tiene poco margen de maniobra y ese poco margen que deberíamos utilizar para estimular el crecimiento con proyectos de alta envergadura, se ha ido a gasto comprometido en proyectos insignia del Gobierno", dijo Pablo López Sarabia, profesor investigador del Departamento de Economía del Tec de Mon-

## ...Y LOS SUBSIDIOS TAMBIÉN AHORCAN

Presupuesto para los programas sociales prioritarios en 2022. (Millones de pesos)

Adultos mayores	Programa de becas	Sembrando Vida	Construyendo el Futuro	Personas con Discapacidad	Producción Bienestar
238,015	82,628	29,447	21,197	18,037	14,007

terrey campus Santa Fe.

Estos proyectos son la refinería Dos Bocas, el Aeropuerto Felipe Ángeles y el Tren Maya, que además tienen una rentabilidad dudosa, señaló.

El próximo año, el Gobierno federal solamente tendrá el 17 por ciento del Presupuesto para gastar en sus programas sociales y proyectos propios.

En el Proyecto de Egresos de la Federación 2022, los gastos obligatorios—aquellos de los que ya no puede dis-

poner el Gobierno—suman 5 billones 850 mil millones de pesos, lo que representa el 83 por ciento del gasto total estimado, destinado a pago por pensiones, de deuda, salarios a funcionarios, transferencias a entidades y otros conceptos establecidos por Ley.

Ante ese panorama, el Gobierno federal tendrá menos posibilidades de financiar programas sociales y otro tipo de políticas públicas que contribuirían al crecimiento económico, dijo Iván Benumea, investigador de Fundar.

Por ejemplo, impide gastar para apoyar a hogares con bajos ingresos para apuntalar sus posibilidades de incorporarse al trabajo formal, lamentó.

Ante este panorama, ambos expertos coincidieron en que una reforma fiscal ya resulta ineludible porque el Gobierno federal necesita obtener más ingresos que le permitan hacer frente a los gastos existentes, invertir más en programas sociales y en políticas con perspectiva de cambio climático.

## MORELOS EN ALERTA... Y EL 'CUAU' EN EL GOLF



Mientras el fin de semana se desbordaron el Río Yautepac y la Laguna Seca e inundaron viviendas en cuatro municipios de Morelos, el Gobernador Cuauhtémoc Blanco estuvo jugando golf con el empresario Arturo Elias Ayub y el exportero Jorge Campos; el Mandatario no ha visitado las zonas que ayer seguían afectadas.



Sobre el Río Bravo, haitianos reingresan a México para comprar víveres antes de retornar al campamento en Texas.

## Cierra Texas frontera por migración haitiana

ROLANDO CHACÓN

**DEL RIO, TEXAS.** Estados Unidos cerró el paso fronterizo con Ciudad Acuña, México, y comenzó a deportar a miles de haitianos que instalaron un campamento para solicitar asilo.

La Patrulla Fronteriza reportó ayer que ya sacó de la zona a 3 mil 300 haitianos, ya sea a otros puntos de EU donde serán procesados, o vía aérea a Haití; en las próximas horas esperan llevarse a una cantidad similar.

Raúl Ortiz, jefe de la Patrulla Fronteriza, estimó que

hay cerca de 14 mil migrantes haitianos bajo el puente internacional Acuña-Del Río. "No podemos hacer esto solos, necesitamos trabajar en colaboración con nuestros compañeros mexicanos. Anoche vimos estos asuntos en Acuña, cómo asegurar que los migrantes no lleguen a la región", dijo.

En tanto, funcionarios del Gobierno haitiano reclamaron por los retornos masivos, pues advirtieron que no hay recursos ni condiciones para ayudar a los deportados.

Para agravar la situación, otro grupo de haitianos retomó su camino a la frontera luego de que agentes mexicanos los bajaron de 15 autobuses antes de llegar a Reynosa.



**SIGUE LA TRANSMISIÓN**  
LUNES 20 DE SEPTIEMBRE  
10:00 A. M.



Escanea el código

**4**  
INFORME DE RESULTADOS  
**ALFREDO DEL MAZO**

